

Inversiones en Salud y la equidad territorial en Magallanes

Recientemente, Magallanes ha recibido dos noticias significativas en el ámbito de la salud: la inauguración de un nuevo acelerador lineal en el Hospital Clínico de Magallanes para el tratamiento de pacientes oncológicos y el anuncio de la ministra de Salud sobre la creación de un centro de diálisis en Porvenir.

Estas inversiones representan un avance crucial en la lucha por mejorar la calidad de vida y el acceso a servicios de salud en una región caracterizada por su vasta extensión y las dificultades de conexión.

La incorporación de un acelerador lineal en el Hospital Clínico es un hito en la atención oncológica regional. Este equipo permitirá tratamientos de radioterapia más precisos y efectivos para

los pacientes con cáncer, reduciendo la necesidad de trasladarse a otras regiones para recibir atención especializada. Este avance no sólo significa un ahorro económico y de tiempo para los pacientes y sus familias, sino también una mejora en su calidad de vida, al poder contar con tratamientos de alta complejidad cerca de sus hogares. Todo esto apunta a garantizar una atención y tratamientos oportunos y a mayores posibilidades de recuperación.

Por otro lado, el anuncio de la creación de un centro de diálisis en Porvenir es un paso vital hacia la equidad territorial en salud. La insuficiencia renal es una enfermedad que requiere tratamientos continuos y accesibles, y hasta ahora, los habitantes de Tierra del Fuego se han visto obligados a trasladarse a Punta Arenas o a otras regiones para recibir diálisis. La instalación de este

centro en Porvenir aliviará esta carga, permitiendo a los pacientes recibir atención cercana y constante, mejorando significativamente su bienestar y el de sus familias.

El acceso a la salud debe tener un compromiso claro con la equidad territorial, una necesidad imperante en una región tan extensa y con tantas barreras geográficas como Magallanes. La descentralización de servicios de salud y la implementación de infraestructura médica avanzada en zonas alejadas son esenciales para asegurar que todos los habitantes, independientemente de su ubicación, tengan acceso a una atención sanitaria de calidad.

Sin embargo, estos avances deben ser sólo el comienzo de una serie de iniciativas que garanticen la equidad territorial en la salud. La región necesita una estrategia integral que considere las

particularidades de cada zona y que continúe fortaleciendo la red de salud pública. Es fundamental seguir invirtiendo en tecnología, infraestructura y personal médico, así como en programas de prevención y educación en salud.

Además, la creación de estos nuevos centros debe ir acompañada de un esfuerzo sostenido por mejorar las condiciones de conectividad y transporte en la región. La salud no puede verse aislada de otros factores determinantes como la accesibilidad y la movilidad, especialmente en una zona tan extensa y con tantos desafíos logísticos como Magallanes. Las inversiones en infraestructura vial, aérea y marítima son igualmente cruciales para asegurar que todos los habitantes puedan llegar a tiempo a recibir la atención que necesitan.